

# La Crónica Meridional

Diario liberal independiente y de intereses generales.—Fundado el 15 de Marzo de 1.860.

FUNDADOR: FRANCISCO RUEDA LÓPEZ

AÑO LXX

ALMERIA.—Miércoles 5 de Junio de 1.929

Número 22.728

## Cucañas nacionales

No recordamos si algunas veces en nuestra larga vida periodística hemos hecho mención de esta célebre caricatura. Creemos que sí; pero no obstante la falta de novedad, conviene repetirla para que veamos cómo en algunas ocasiones se adapta como anillo al dedo, según frases vulgares. Esta caricatura representaba la modalidad más culminante de Inglaterra, Francia, y, por último, España. Para dar exacta idea del patriotismo en las tres naciones, se representaba gráficamente una cucaña. En el grabado correspondiente a Inglaterra, un súbdito de aquella nación subía con grandes esfuerzos por el palo encebado. Sus camaradas nacionales no se contentaban con verle trisear por ella, sino que pretendían ayudarle a conseguir el premio, empujándole a los pies. En el segundo grabado, los franceses no ayudaban a su compatriota, pero lo admiraban y aplaudían. Por último, la tercera estampa representaba un español, subiendo igualmente por el escurridizo palo; pero los espectadores, no solo no ayudaban, ni aún se contentaban con estar a la espectación, sino que le tiraban de los pies para que no subiera.

La caricatura di ha es vieja. Eso no importa para que a través del tiempo se remoce y sea siempre moderna, porque no varían las idiosincrasias que tan exactamente retrataba. Las verdades no envejecen, y esta que es triste y bien triste, está cada día de mayor actualidad. La envidia, la rivalidad, la falta de patriotismo, hace en muchas, por no decir en todas las ocasiones, que no reconocemos el mérito en las demás. Esa estultición, que de otro modo puede calificarse, hace creer a muchos que sus vulgaridades son falta de ingenio y de descollar; se amengua, se reduce, porque haya otros hombres que valgan más que ellos. De ahí nace nuestra modalidad de hacer todo lo posible por contrarrestar el mérito ajeno, como si él hiciera mella en nosotros, como si se sintiera una picazón en nuestro ánimo estrecho, mezquino, el que sobresalieran los que por su valer deben sobresalir y descollar. Es una falta del egoísmo humano. Ya que

yo no valgo, que no valga otro. El otro día lo decíamos, con tal de rendir pleitesía a esa casi-macabra modalidad que nos hace daño, cual el bien ajeno, es por lo que no sentíamos esos hermosos estímulos de patriotismo, tan arraigados en otros pueblos, que hacen realzar sus virtudes y ocultar sus defectos; lo contrario que sucede a los españoles. Menguado y bien menguado criterio es este, que como una espesa venda no nos deja ver, ni permite realzar, lo que es digno de verse ante propios y extraños. En cuanto un hombre sobresale del montón anónimo, lo primero que se presenta es la lucha que tiene que sostener contra sus enemigos, contra los que le censuran y despiadadamente le han de regatear sus méritos. Es una avalancha formidable que no quiere que, como en la cucaña caricaturesca, trata por todos los medios humanos de que no llegue a la meta merecida. No hay que subir, se le tira de los pies y tan contentos con esa obra iconoclasta. ¿Podrá esta teoría que estamos viendo en la realidad, aplicada a multitud de casos, aplicarse al descubrimiento del doctor Asuero? Ni siquiera podemos determinar si debe o no aplicarse. Entre la furia despertada por sus enemigos y los aplausos exagerados de sus admiradores, no sabemos a qué carta quedar, y tal las pasiones enturbiaron un buen enjuiciamiento, que hemos de esperar pacientemente a que la tempestad pase, a que se serenen las alteradas aguas del lago, para que la verdad tal como sea se nos presente sin los ropajes con que hoy la visten los de uno y otro bando. Menos mal los que tengamos que esperar sin dolores y sin miembros tullidos; pero los que sientan y tengan unos u otros, la confusión es un perjuicio de marca mayor. Para estos últimos es cosa dolorosa el soportar la espera.

Otro caso reciente tenemos en otro hombre, en el médico señor García Vicente, que acaba de descubrir los lavados de los pulmones. Expuso su método ante la Academia, pero fué rechazado. En su virtud, lió los bártulos y se fué a París. Ahora vienen de allí noticias de lo bien acogido que ha sido su método y que se le ha ho-

menajeado con un banquete Otro caso de confusión o de injusticia que nos hace no saber a qué carta quedar. Y no son sólo estos casos; son tantos y tantos en todos los órdenes, en que nosotros mismos nos desprestigiamos, que no acabaríamos nunca de relatar hechos que se acoplaran a la célebre cucaña.

NOTAS ANTIGUAS

### Almería hace 45 años

5 de Junio de 1.884

Fueron designados decano del Colegio de Abogados don Justo Tovar y Tovar y secretario don Joaquín Ramón García.

—Falleció don Joaquín Belmonte Navarro, padre del profesor de Instrucción pública don Manuel Belmonte.

—Se declaró cesante al oficial de la Administración de Contribuciones don Francisco Iribarne y fué nombrado en su lugar don Pablo López Fernández.

—El vapor «San Ramón» sufrió averías de importancia a causa del fuerte temporal que reinaba, al cruzar por aguas de Cabo de Gata. Fué remolcado a nuestro puerto por un vapor danés.

—Fué nombrado magistrado de la Audiencia don Félix Vázquez.

Este número ha sido visado por la censura

### De tierras lejanas

## Acusador que se acusa

El agudo industrialismo, morbo de nuestros días, penetra en todos los ambientes, dejando en ellos un poco de ponzoña.

La Prensa no puede sustraerse a esta ley fatal. Al contrario, por su misma naturaleza es uno de los factores de vida moderna más expuesto a la influencia del morbo citado.

La insaciable avidez de cosas nuevas y raras que enfebrecer a las muchedumbres, pesa bárbaramente sobre el buen timonel del periódico, y le obliga, en ocasiones, a buscar el éxito sobre los caminos de la superchería.

Testimonio de esta verdad es lo ocurrido recientemente en los Estados Unidos.

A raíz del primer maravilloso vuelo de Lindberg sobre el Atlántico, los periódicos de América y de Europa acosaron al audaz aviador con apremiantes demandas; se disputaron enconadamente su firma por medio de remuneraciones fabulosas.

«El loco del aire» era la actualidad universal. Su nombre y su efigie campeaban en todas las hojas impresas del mundo.

Ganar su colaboración era tanto como herir supremamente la curiosidad de los lectores. Los grandes periódicos cayeron sobre él en avalancha.

De sobran sabían los directores que la gesta de Lindberg era más para cantada por espectadores emocionados y duchos en el manejo de la pluma, que para referida por el nuevo Ulises, entregado al frenesí de una hazaña que parecía increíble.

De sobra comprendían también que el hazañoso aviador le sería difícil, cuando no imposible, plasmar sus impresiones del vuelo maravilloso en forma habil para darlas a la publicidad.

No importaba. Granjear la firma de Lindbergh, era el éxito, el triunfo sobre los competidores. Era también deslumbrar a las muchedumbres lectoras.

Y para captar la firma del héroe, imaginaron todos los ardides e hicieron los mayores sacrificios.

«El loco del aire» tuvo que ceder a los porfiados requerimientos y a las tentadoras proposiciones.

Su firma voló por los periódicos, como su aparato había volado sobre los mares y los continentes.

Se daba traza el «ilustre compañero». Se daba traza para escribir. Tenía, por lo menos como para guiar su frágil pergaso a través de la noche y de la niebla.

Y era su pluma de una fecundidad pasmosa. Aquí, allá y acullá, aparecía el nombre glorioso, signando artículos y narraciones de sus locas correrías por el espacio.

A los profesionales, la copiosa y brillante producción del «nuevo e insigne colega» tenía que olernos forzosamente a puchero de enfermo, es decir, a ficción o superchería.

Pero el gran público devoraba su prosa con mucho mayor deleite que si su gesto hubiera tenido por Homeros a las más conspicuas figuras del periodismo universal. Era eso lo que se perseguía, y logrado estaba.

Ahora hemos sabido la verdad.

La descubrió uno de los que estaban en el secreto: el director de uno de los periódicos que más se afanara por ofrecer a sus lectores las impresiones personales de Lindbergh.

Lo ha declarado con esa sinceridad que en Yanquilandia es corriente para todas las cosas.

—Lindbergh no tiene hábito de escribir. Yo mismo escribía los artículos que aparecían con su firma en mi periódico.

No tendría nada de sorprendente que el aviador se revoliera contra quien le acusa de superchería, pidiéndole una indemnización proporcionada al daño que le infiere en su reputación de periodista. Todo es posible en aquel pueblo joven y deportivo enamorado de la línea recta.

Y acaso le estuviera bien merecido al acusador acusado. Porque en este singular «cohecho» —de algún modo hay que llamarle— más culpable que el propio Lindbergh es seguramente quien, queriendo acusarle, se acusa a sí mismo.

Doble contra sencillo puede apostarse a que en la olla del aviador no se coció el garbanzo de escribir en los periódicos.

Muerto de fatiga, ebrio de emociones, enloquecido por el aletazo del huracán de gloria que le azotaba el rostro, en lo que menos podía pensar era en dedicarse a emborronar cuartillas, ejercicio difícil para el cual no se sabe que estuviera preparado.

Víctima del acoso porfiado, se ducido por deslumbrantes proposiciones, rendidos por las facilidades de todas suertes, prestóse al juego de los que a todo trance querían «patar» a sus lectores.

Culpable de superchería, ciertamente; pero menos culpable que quien se ufana de haber inclinado su ánimo a esta ficción.

Quien ahora le acusa, se ha acusado a sí mismo. Menos mal, si esto señala un principio de enmienda.

Que ya es demasiado esto de correr tras de cualquier conquistador de la celebridad, para convertirlo en improvisado animador de hojas volanderas.

La celebridad de Lindbergh es luminosa y pura; pero a veces se han explotado para fines parecidos, otras celebridades logradas por turbios caminos de vicio y de crimen.

JUAN JOSE LORENTE

(Prohibida la reproducción).

## Desagüe de Almagrera

Causas ajenas a nuestra voluntad han impedido que demos cuenta, por medio de la prensa, a tantos interesados en las minas de Almagrera que hay desperdigados por todas partes, de la Junta general ordinaria de mineros celebrada en esta ciudad el día 26 del pasado mes de Mayo.

El acto tuvo lugar en el hermoso teatro Echegaray, por reclamar el local amplio el interés de la asamblea, asistiendo valiosas personalidades que representaban a las Sociedades mineras interesa-

das, que ocuparon las butacas del patio, y en plateas, palcos y de más localidades, en compacta intimidad, se aglomeraba el público interesado vivamente en el fomento de la minería cuevense, que representa el desahogo y bienestar de toda esta región.

En la mesa ocuparon los correspondientes sitialos los señores del Sindicato del Desagüe de Sierra Almagrera, y, dando las cuatro de la tarde, el señor Presidente don Francisco Soler y Soler, haciendo sonar la campanilla, dió por abierta la sesión.

El señor Secretario dió lectura a la lista de los señores representantes que asistían a la asamblea, al acta de la sesión anterior y otras cosas que son de rúbrica, terminadas las cuales, el representante de la empresa desagüadora señor Jiménez Canga-Argüelles, con la venia de la presidencia, usó de la palabra para encomiar el proceder de los mineros y el de la empresa del desagüe; los primeros, por las deferencias que siempre dispensaron a los desagüistas, y a la segunda, por haber superado con su labor durante el año, que terminaba en este día, a lo que convinieron, mineros y desagüistas, en la junta general celebrada el último domingo de Mayo del anterior año 1928, que fué la desecación de todo el ámbito de la Sierra, de una cota vertical de 25 metros, habiéndose obtenido casi 28, que coloca el nivel medio a 105'60 metros por bajo del nivel del mar.

Manifestó, además el señor representante, que se había instalado un nuevo transformador y que había el propósito de instalar una quinta bomba para asegurar el constante funcionamiento de cuatro, para lo cual era preciso ampliar la línea de conducción de energía eléctrica desde Lucainena al Arteal, reforma que se acometería pronto apesar del inmenso desembolso que supone; son cosas todas que dicen mucho de los excelentes propósitos que abriga la Sociedad que tiene a su cargo la desecación de Almagrera y que garantizan un halagüeño porvenir para esta hoy desdichada región.

Un nutrido aplauso apagó las últimas palabras del orador.

Restablecida la atención, el señor Jiménez solicitó de la Junta que ésta aprobase el traspaso del contrato de desagüe hecho por la Sociedad Minera de Almagrera a la Sociedad Consorcio; lo mismo solicitó el señor marqués de San Eduardo respecto a la por él representada, acordándose así por unanimidad.

Cesando por prescripción reglamentaria los Síndicos por la agrupación de Madrid, fueron nombrados en su lugar a los vecinos de la Corte y representantes mineros don Rodrigo de Rodrigo Escolar y don Antonio de Falces Pérez.

Varios señores hicieron uso de la palabra para congratularse del feliz aspecto que ofrecía el asunto desagüe, y, por último, la asamblea suplicó al egregio y elocuente orador, gloria del foro español, don Antonio Teixeira, que

hablase; en el acto se levantó de su asiento y tras las excusas que son consiguientes al que se ve sorprendido en tal situación, en sentido semi jocoso hizo la semblanza del desagüe, comparándole con un doliente rebelde a las prescripciones de los facultativos, que permanece largos años inanimado en espera de que venga un doctor Asuero, que tocándole en el trigémino le alce de su postración indefinida para tornar a la actividad y a la lucha por la vida; que Asuero aquí es la Empresa Consorcio, que sacó de la postración al desagüe para vigorizar la existencia de esta comarca y del país en general.

Fué una graciosa ocurrencia que, expresada con el gracejo que tanto distingue al señor Teixeira y esa elocuencia sin igual que arrebató a quien le escucha, produjo la más grande emoción en la asamblea, que prorrumpió en medio de nutridos aplausos a los mayores traspuntos de entusiasmo, acudiendo a estrechar la mano del admirable tribuno.

Se dió por terminada la sesión bajo aquella impresión de belleza incomparable.

Por la tarde del siguiente día bajaron al Arteal los señores Síndicos y otras entidades mineras, como es costumbre todos los años, a saludar a los directores de la Empresa desagüadora y ver los efectos de la desecación.

Después de obsequiados con pastas, cerveza y refrescos, con la atención y delicadeza natural del carácter francés, recorrieron varias dependencias del hermoso establecimiento, y, por último, se detuvieron ante el cauce por donde corren las hirvientes aguas que caminaban hacia la rambla de Mullería en cantidad de unos 115 litros por segundo.

G. JOSÉ BERNABÉ y SOLER

Cuevas 2 de Junio de 1929.

ACTUALIDAD TERAPÉUTICA

## El doctor Asuero y sus curas

¡¡Caray con el doctor Asuero!! —dirán ahora no pocos galenos, y aún otros muchos que no saben ni el «a b c» de la ciencia de Hipócrates—. ¡Bien se está enriqueciendo el hombre, con su extraño medio de curar dolencias humanas! Muchos lo dirán con envidia, y otros con asombro.

Y quienes sienten anhelos de fama se expresarán de este modo: «Satisfecho puede estar el doctor Asuero del proceder expresivo de sus partidarios y hasta de sus adversarios, que en cuatro días le han sacado de la obscuridad a los resplandores de una fama general y, tal vez, mundial». No existe cosa que cause tanta nomenclatura como el calor de las discusiones amplias, esas que no son como el roer de las ratas ni el balar de los maldicientes.

Otros, como yo por ejemplo, dirán que nada debe sorprendernos, con extrañeza e incredulidad, de

cuantos descubrimientos realicen los hombres, en todas las actividades de la vida universal, así en los dominios de la materia como en los espirituales, porque todo cuanto conocemos, comparado con lo desconocido, que espera que el hombre rompa el secreto que lo oculta, viene a ser como un grano de trigo y una montaña.

¿Para qué discutir más si es o no científico el proceder terapéutico del doctor Asuero? Las ciencias están formadas por secretos descubiertos de la Naturaleza, libro de Dios, infinito, apenas principiado a leer por la Humanidad. Y hasta la misma sugestión puede constituir, con el tiempo, más ampliamente que ahora, una ciencia importante y no despreciada por nadie, puesto que es cosa natural, y, por lo tanto, obra del Supremo Creador de las sublimes armonías del Universo.

Se puede llamar curanderismo al engaño, pero no a lo que realmente cura. ¿Que no lo cura todo? ¿Y qué médico es el que todo lo cura? Pues hasta hay casos en que por descuidos, en vez de curar matan, según dicen quienes les llaman «matasanos».

Curas más notables de las que hace el famosísimo Krishnamurti, en la India, jamás han sido superadas por sabio, doctor, ni por nadie; y Krishnamurti no es médico, pero es hijo de la naturaleza que tiene más de Dios que de materia. Y si ahora no se comprende bien la obra de Alcione, que libra a los hombres de sus males, ya la conocerán en otros siglos, cuando haya hombres capaces de estudiarla.

Que Asuero y Alcione curan mucho, pronto y bien, aunque no sean todos los males, porque ni el Hacedor tampoco permitirá que se libre de un padecimiento a quien es necesario que deba sufrirlo, nada me sorprende a mí, porque espero que los hombres vayan descubriendo, poco a poco, la inmensidad de importantísimos secretos que Dios nos tiene reservados.

J. E. Y E.

YATE DE RECREO «ASIA»

## Llegada de turistas italianos

Como teníamos anticipado, a las diez de la mañana de ayer fondeó en este puerto el yate de recreo a vapor «Asia», que desplaza 3.268 toneladas, perteniente al Lloyd Triestino.

Procedía de Nápoles y Cagliari.

A poco de fondear pasaron a bordo a saludar al almirante de la escuadra, comendador de la Orden militar de Savoia, Sig. Osvaldo Paladini, que manda la nave el consul italiano don Adelchi Garzolini, comandante de Marina, Vista de Aduanas don Francisco Martínez Ramírez, Director de Sanidad, teniente jefe de las fuerzas de Carabineros de servicio en el puerto, Ingeniero de la

Obras del Puerto don José Peral y otras personas.

La presentación de las autoridades la hizo el señor Garzolini.

El almirante señor Paladini, muy afectuoso, obsequió a los visitantes con vermouth y pastas.

Se mostró encantado del hermoso puerto, y preguntó por las industrias del país, como también por las riquezas que atesoraba, contestándole el consul de Italia que contaba con riquísimos minerales de oro, plata, plomo y hierro, espartos y que la mayor riqueza se cifraba en las uvas de exportación, que daban un contingente de muchos millones de pesetas.

Poco después de las diez y media comenzó el desembarque de los cien turistas que conducía, los que en carruajes se trasladaron a la estación del ferrocarril del Sur, saliendo en el tren correo para Granada.

Es director de la expedición que comenzó en Nápoles don Vincenzo Ferretti, comisario de la Liga Naval Italiana, organizadora del viaje de placer.

Entre los distinguidos turistas, que figuran bellísimas italianas, se encuentran el consul de la República de Checoslovaquia en Turín don Oscar Boggio, y el enviado especial del diario «Resto del Carlino», don Alberto Mario Porbellini.

Tanto el Vista de Aduanas señor Martínez Ramírez con el jefe de Carabineros del Puerto, dieron toda clase de facilidades a los turistas para que no pudieran interrumpir su viaje a Granada.

Fuerzas de Seguridad y Vigilancia, al mando de sus jefes, se situaron en el muelle, ordenando el servicio de carruajes para que los viajeros pudieran trasladarse a la estación sin ningunas molestias.

El «Asia», que vino consignado a los señores de Berjón Romera, salió anoche a las nueve para Málaga, donde esta tarde embarcarán los turistas con rumbo a Gibraltar, visitando después Sevilla, Valencia, Barcelona, partiendo para Génova, donde terminará el viaje de recreo.

El almirante Sig. Osvaldo Paladini, en la imposibilidad de poder visitar a las autoridades cual era su deseo, rogó al consul señor Garzolini, entregándole tarjetas, lo hiciese en su nombre, mostrándose agradecidísimo a las numerosas atenciones recibidas en el poco tiempo que permaneció en Almería.

El señor Garzolini, una vez que hubo despedido a los turistas, visitó a los señores Gobernadores civil y militar, alcalde y demás autoridades, quedando cumplimentado el deseo del almirante italiano.

Numeroso público se congregó en el muelle, presenciando el desembarque.

Les deseamos feliz viaje.

**El presente número ha sido visado por la censura**

# Noticias Telegráficas de la tarde

## De nuestro corresponsal especial

### Varias noticias

Madrid, 4.

#### Llegada de Delegados

Ha llegado a Madrid el Delegado representante del Japón en la Sociedad de Naciones, señor Adatchy, el cual habla perfectamente el castellano.

Este, de carácter amable y simpático, dedicó grandes elogios a España, recordando que fueron los españoles los primeros navegantes del mundo que llegaron al Japón.

Dijo el señor Adatchy que a él le agrada mucho presenciar la celebración de las corridas de toros.

Cree casi seguro el representante del Japón que el Consejo de la Sociedad de Naciones que próximamente se va a celebrar en Madrid resolverá el problema de las minorías nacionales.

En automovil, esta noche, es esperado el embajador de España en París señor Quiñones de León.

También esta mañana ha llegado a la corte el Delegado de Venezuela.

En el rápido diurno de Irún se espera la llegada de parte de los Delegados alemanes.

El lunes, el Gobierno obsequiará con un banquete de gala a los Delegados extranjeros, que tendrá lugar en la Secretaría de Relaciones Exteriores y constará de 250 cubiertos.

A este acto asistirá el Gobierno en pleno.

Terminada la comida, se celebrará una recepción, seguida de un gran baile.

#### Briand y Stresseman

Telegramas de la capital de Francia, dicen que el señor Briand ha salido hoy de París con dirección a Madrid, esperándosele mañana en la tarde.

El señor Stresseman aplazó por algunos días su salida, pues última algunos asuntos relacionados con las reparaciones.

#### Chamberlain no viene

Telegramas de Londres dicen que el ministro inglés señor Chamberlain no vendrá a Madrid, motivando este aplazamiento el haberse planteado la crisis de todo el Gobierno de aquella nación.

Inglaterra estará representada en estas reuniones de la Sociedad de Naciones por su embajador en Madrid.

#### Próximo viaje del infante don Jaime

El domingo, día 9, marchará el infante don Jaime a Segovia, con objeto de apadrinar la consagración del nuevo obispo de aquella diócesis señor Pérez Platero, cuyo acto revestirá gran solemnidad.

#### Senadurías vitalicias vacantes

Con el fallecimiento del duque de Tovar, son ya 56 las senadurías vitalicias vacantes.

#### Formidable incendio

En la madrugada pasada se ha declarado un formidable incendio que casi ha destruido los talleres tipográficos de la editorial Alberó, establecida en esta corte, así como también un almacén de maderas que estaba instalado en local contiguo.

Las pérdidas se calculan en más de tres millones de pesetas.

La alarma que reinó entre los vecinos de las casas próximas a las siniestradas, fué terrible, durante toda la madrugada y buena parte de esta mañana siendo todas estas viviendas desalojadas.

Todos los parques de bomberos de esta corte acudieron al lugar del siniestro, trabajando denodadamente, a fin de evitar que las llamas llegaran al local en el que está instalado el taller de fotograbado toda vez que en él se guardaban grandes cantidades de productos químicos, en exceso inflamables.

Los bomberos, para localizar el fuego, tuvieron que lu-

char con la falta de agua, y para obviar esta dificultad tuvieron que llevarla desde alguna distancia en tanques automóviles.

#### Un homenaje

La comisión del patrón oro, ha elevado una ponencia al Gobierno que está redactada por la subcomisión.

Los miembros que integran la citada comisión piensan celebrar un homenaje al presidente de la misma señor Flores Lemus, que consistirá en un banquete.

#### 500 pesetas de multa al «Niño de la Palma»

Las 500 pesetas de multa que el Gobernador civil de Granada ha impuesto al diestro «Niño de la Palma», lo ha motivado el que dicho diestro regaló al espada Antonio Márquez la oreja de un toro que se le había concedido por la presidencia de la corrida en la que actuaba, en vista de que dicha presidencia le había denegado tal galardón al espada madrileño Márquez.

#### El Presidente molesto

El jefe del Gobierno general Primo de Rivera no salió esta tarde de sus habitaciones particulares por molestarle los dolores reumáticos en un brazo.

#### Una junta

El viernes próximo celebrará junta la Ciudad Universitaria.

Esta será presidida por el Rey.

## BOLSA

Madrid, 4

#### Cotizaciones

Deuda 4 % interior. . . . .	74'50
Id. 5 % amortizable. . . . .	91'00
Idem 4 % idem . . . . .	00'00
Banco de España . . . . .	590'00
Español de Crédito . . . . .	473'00
Tabacalera . . . . .	238'00
Londres a la vista . . . . .	35'18
París a lista . . . . .	28'35
Dólares . . . . .	7'25

## Del Ayuntamiento

### Recursos administrativos

El Tribunal Económico Administrativo provincial de Almería ha comunicado a la Alcaldía haber sido desestimado el recurso interpuesto por don Antonio García Martos, contra el padrón de solares.

También ha desestimado dos de don Antonio González Egea, contra el arbitrio de solares de 1927, confirmando en todas sus partes los acuerdos de la Comisión municipal permanente de 4 de Mayo de 1927 y 26 de Enero de 1926.

Asimismo ha desestimado el de doña María Spencer Rabell sobre el arbitrio de rejas salientes.

El mismo Tribunal ha estimado la reclamación presentada por don Rosendo Ruiz Mañas contra el padrón de inquilinato del ejercicio de 1927.

### Una invitación

El Director y Presidenta de la Asociación del Sagrado Corazón de Jesús, han dirigido escrito al Ayuntamiento, invitándole a la procesión que tendrá lugar el domingo próximo a las siete de la tarde.

### Reclamaciones

Don Jacinto Magesis Velasco y don Diego Marques Guzmán, han presentado escritos en el Ayuntamiento reclamando contra el padrón de inquilinato.

### Consulta gratuita

Don Alfonso Triviño Barrades ha solicitado del Ayuntamiento establecer una consulta gratuita de enfermedades de la boca, en la casa de socorro.

### Pidiendo licencia

El comerciante don Gervasio Losana Andrés ha solicitado se le conceda la correspondiente autorización para hacer desaparecer tres canalones existentes en las dos casas que posee en la calle de las Cabras (Barrio Alto), los que desaguan en una huerta de su propiedad.

### Baja en la industria

Ramón Montoya Camacho solicita se le dé de baja en todos los impuestos municipales, por haber cesado en la industria de panadería que ejerció en la calle de Alfareros.

### Una solicitud

Don Ignacio Puertas Arqueros ha solicitado autorización para realizar obras en la casa número 20 de la calle de San Ildefonso.

### De festejos

La reunión que había de celebrarse por la Comisión de festejos y del comercio, para ocuparse de las corridas de toros y de las fiestas que han de celebrarse en Agosto, fué suspendida por falta de número, acordándose convocarla nuevamente.

### Orden del día

He aquí el orden del día para la sesión que la Comisión perma-

nente celebrará esta tarde a las cinco:

**SOBRE LA MESA.**—Dictámen de la Comisión de Beneficencia sobre ampliación del petitorio oficial.

**DE NUEVO DE-PACHO.**—Fallo del Tribunal económico administrativo provincial en la reclamación de don Antonio García Martos contra el arbitrio sobre solares.

—Idem idem en las de don Antonio González Egea sobre el mismo arbitrio.

—Idem idem en la de doña María Spencer contra el arbitrio sobre rejas salientes.

—Idem idem en la de don Rosendo Ruiz Mañas, contra el arbitrio sobre inquilinato.

—Escrito de doña Jerónima Simón, solicitando se le excluya del padrón de inquilinatos.

—Escrito de don Alfonso Triviño Barradas, solicitando autorización para establecer una consulta gratuita de enfermedades de la boca, en la casa de socorro.

—Escrito de la señora Presidenta del Apostolado del Sagrado Corazón de Jesús, invitando a la procesión que tendrá lugar el día 9 del actual.

—Factura de Andrés del Aguila García, de 773'50 pesetas, por 17 tirantes para la Alhóndiga del Mercado.

—Factura de Julian Rodriguez Rengel, de 182 pesetas, por material y efectos para el servicio de aguas.

—Relación de las dietas devengadas por el Ingeniero del servicio de aguas durante el mes de Mayo último.

—Factura de don Teodoro Fernández, de 590 pesetas, por suministro de gasolina para los aparatos mecánicos del Municipio.

—Factura de don M. Berjón, de 56 pesetas, por dos cámaras para el volquete.

—Idem de don Eduardo Romay, de 81'05 pesetas, por gasolina para los aparatos mecánicos.

—Idem de don Juan Tonda, de 438 pesetas, por suministros a la farmacia municipal.

—Cuenta de Bartolomé Picón, de 239 pesetas, por trabajos efectuados en el Mercado.

—Informe de la Intervención en escrito de don Luis Ronco Ba-

rragán, solicitando la devolución de un depósito.

—Informes de la Comisión de Ornato.

## Quejas del vecindario

### La calle de Egullor

Señor Alcalde: Las numerosas piedras acumuladas en esta amplia vía, con motivo de las obras que se han realizado en el edificio destinado a la Escuela de Artes y Oficios, dan ocasión a «ciertas cosas» que los vecinos y el público en general ven «con malos ojos».

Se depositan toda clase de basuras, se vierten aguas de «todas clases» y además, es un depósito de materias y excrementos que «dejan» cuantos tienen ganas de ello.

Por higiene, decencia, cultura y la moral, deben de evitarse estas cosas.

El señor Monterreal, amante de su país y en beneficio de todos, debe ordenar una estrecha vigilancia en la citada vía y la higienización del aquel foco de infección.

UN VECINO

## Juzgado Municipal

DIA 4

### Distrito de la Audiencia

**NACIMIENTOS.**—Carmen Rodriguez Cervantes y Juan Manuel Forte Ojeda.

**DEFUNCIONES.**—Francisca Moja Reyes y Maria Morales Joya.

**MATRIMONIOS.**—Ninguno.

### Distrito de San Sebastián

**NACIMIENTOS.**—Ninguno.

**DEFUNCIONES.**—Isabel Garrido Sáez, de 72 años, de bronquitis, e Isabel Viciano Palenzuela, de 10 meses, de gastroenteritis.

**MATRIMONIOS.**—Ninguno.

## HELADOS

de avellana, chufa y limón. Horchata de chufa líquida y Naranja Natural muy fría, en el CA- FE COLON. Servicio a domicilio. Teléfono 3 3.



### La dicha y la salud.

Una joven anémica no puede desposarse con la alegría y el optimismo que son las características de la mujer fuerte.

El mejor remedio contra la debilidad, la clorosis y la inapetencia es el poderoso reconstituyente

## HIPOFOSFITOS SALUD

Cerca de medio siglo de éxito creciente. Aprobado por la Real Academia de Medicina

Pedir "JARABE SALUD" para evitar imitaciones.

## OTRA NOTICIA

El otro día dijimos que la única noticia que sabíamos del proyecto que tanto nos enamora, de construir en nuestra capital la ciudad jardín, era el que se había encargado al señor Luxán la peritización de los terrenos ya designados, trámite preciso para la gestación del indicado proyecto.

Hoy hemos sabido que también por la Sociedad que ha de realizar este ideal, se han pedido al señor Fernández Hidalgo los precios de obras de todas clases, para indudablemente acopiarlos al proyecto.

Todo ello nos hace suponer que se está trabajando actualmente con intensidad, para que pronto pueda ser presentado a la aprobación y tengamos la satisfacción de que se coloque la primera piedra y comience la construcción, jalón primero para la urbanización de la zona marítima.

## DEL PUERTO

He aquí el movimiento de buques habido en nuestro puerto en el día de ayer:

DE ENTRADA

Yate de recreo italiano «Asia», de Cagliari, con 100 pasajeros.

Vapor noruego «Skagetind», de Cardiff, con carbón.

Idem danés «Gunver», de Portland, con madera.

Idem español «Navarra», de Gijón, con carbón.

Idem idem «Cabo Quejo», de Motril, con carga y pasajeros.

Idem idem «Peris Valero», de Melilla, con idem idem.

Pailebot «Diligencia», de Málaga, con gasolina.

DE SALIDA

Yate de recreo «Asia», para Málaga,

Vapor «Peris Valero», para Cartagena, con carga y pasajeros.

Idem «Cabo Quejo», para Cartagena, con idem idem.

Idem «Manuel Espaliu», para Melilla, con idem idem.

Balandra «Pepita», para Adra, en lastre.

## Curas maravillosas

se consiguen empleando las curas vegetales del Abate Hamon: Curación de todas las perturbaciones originadas por la mala circulación de la sangre; de la diabetes, de la albuminaria; del reumatismo; enfermedades del estómago y muchas otras.

DEPOSITARIO PARA ALMERIA Y PROVINCIA

### EUGENIO DE BUSTOS

Centro de especialidades y droguería al por mayor Almacén de artículos fotográficos.

Calle de Granada, 35 y 37. Véndese también en todas las farmacias y droguerías.

Lea usted 'La Crónica Meridional'

## La visita al señor Escamilla

Preocupado constantemente en el estudio de cuarto afecta a Almería, visité la vivienda del ilustrado maestro señor Escamilla, en la Plaza de la Constitución, cuyo local pude admirar lo que merece la labor de un hombre trabajador, inteligente y amante de su patria.

En la carrera del Magisterio, la vida asidua y penosa del pedagogo han impedido al señor Escamilla procurar en su tránsito por los pueblos dedicarse a recoger objetos arqueológicos, restos de mucho bueno que los extranjeros han adquirido para enriquecer sus países, a expensas de la ignorancia y de la miseria.

En una habitación poco extendida amueblada modestamente y con paredes y mesas, se encuentran hachas de pederual, cerámica de Talavera, cerámica romana y del país, restos de ánforas y vasos árabes con patina de mármol y hasta trozos de mármol con caracteres cíficos hallados en Alcazaba, indudablemente del tiempo de Subda, y que fue encontrado y recogido al realizar trabajos el Ayuntamiento la Fiesta del Ardol.

Lo más curioso es un trozo grande de lápida árabe, admirablemente conservada, tallada en mármol granítico de Mamel y se encontró al abrir los cielos de una casa en la plaza de San Roque, entre muchas segururas, y de cuyo hallazgo di cuenta en el «Diario de Almería», que la Comisión de Monumentos se preocupara siquiera de visitarla.

La mencionada lápida es un ejemplo en cuanto a la perfección de los caracteres.

Otro objeto curioso, cuidadosamente guardado, es un Vía Crucis de uacar, regalado por el consistorio del Santuario de Tices, y que los incultos habitantes de dicho pueblo cambiaron por uno de muchas baratas. Dicho Vía Crucis fué vendido, apesar de ser donación del fundador, no se van a vender mas que una estación que, en su rota, posee el señor Escamilla.

A continuación contemplé una trinidad ibera, tallada en pizarra, hallada, según creo, en un yacimiento prehistórico en Turriana, yacimiento destruido por los moros y del cual no quiso conservar cráneos delicados por el señor Escamilla tuvo miedo a los muertos. Dicho dios, que descansa sobre el pecho del caudillo, está manchado, tal vez de los jugos de putrefacción.

Algunas monedas, candiles y otros varios objetos de poco valor fueron también presentados; pero al verlos nos hizo pensar la mediterránea labor de cultura que pudieran realizar los maestros en todos los pueblos, guardando las cosas antiguas y librándolas de ser llevadas a países lejanos.

Los objetos arqueológicos hallados en las aldeas pudieran ser

vir de base para explicaciones sobre Historia de España a los alumnos, pues las «elecciones de cosas» ilustran mucho cuando se ven los modelos de que se habla.

Muchos Escamillas hacen falta en el Magisterio español, como también es preciso ilustrar a los pueblos que miran los objetos antiguos como cachivaches sin valor alguno; y el día que la civilización aquilata el mérito de los monumentos (divinidades, armas, tallas, etc.), España enriquecerá sus Museos y su historia y el conocimiento de remotas épocas será patrimonio de los menos ilustrados.

Los maestros cultos y amantes del pasado, convierten los pueblos en sabios y dignos enamorados de su patria y celosos guardadores de sus tesoros artísticos.

JOAQUIN SANTISTEBAN.

## Anchoas muy sabrosas a 2'50 el kilo en el CAFE COLON

## TRIBUNALES

EN LA AUDIENCIA

### Los juicios de ayer

En la Sala primera se celebró ayer un juicio de causa seguida en el juzgado del distrito de San Sebastian por el delito de tenencia de armas, quedando concluso para sentencia.

También se vió en la Sala segunda otro juicio de causa procedente del juzgado de Cuevas, por el delito de disparo y tenencia de armas.

### Condenados

El tribunal de la Sala primera ha fallado la causa número 325 del 1928, del juzgado del distrito de San Sebastian, condenando al procesado José Antonio Cerrillo de Haro, como autor de un delito de hurto, a la pena de seis meses de reclusión y al pago de las costas.

El de la Sala segunda ha condenado al procesado Juan Roquiel Pastor por un delito de atentado a la pena de nueve meses de prisión, 2.000 pesetas de multa y pago de costas.

### Señalamientos para hoy

Sección primera. Vista de causa número 43 de 1929, del juzgado del distrito de la Audiencia, contra Elias López, sobre raptó. --Abogado, don Salvador Rosell; procurador, don Pedro Pérez Manrubia.

Sección segunda. Vista de causa número 1 de 1929, del Juzgado de Gergal, contra Joaquin Restoy, sobre tentativa de homicidio. --Abogado, señor Ruiz Rovira; procurador, don Juan Villaspesa Quintana.

## SE VENDE

un cortijo en el término de Roqueta del Mar, compuesto de parras, huertas y secano, con agua suficiente. Para más informes los dará su dueño. Razón en esta Administración.

## BIBLIOGRAFIA

## Libros recibidos

### “El Teatro Moderno”

El admirable drama en tres actos, original del insigne Benavente, titulado «Más allá de la muerte», publica esta valiosa colección en su volumen 197, de esta semana.

### “El Sheriff”

Tan buscada colección dá a conocer en su último número, el sexto de los publicados, la obra «La venganza de las águilas», al precio corriente de 0,30 ejemplar.

### “La Farsa”

En su último número publica «La Farsa» la comedia del dramaturgo francés Charles Mére, «La dama del antifaz».

Esta obra, traducida al castellano por Cristóbal de Castro, fué estrenada con gran éxito por la compañía de Irene López de Heredia, y sin duda ha de ser gustada su lectura por los numerosos lectores de «La Farsa».

### “Gutiérrez”

«La vampiresa» es el título del artículo que publica en este número Miguel Santos, y, como suyo, es algo formidable. El número se completa con las secciones fijas y dibujos de sus colaboradores más asiduos.

Trae, además, las últimas noticias de la boda de «Gutiérrez».

### “Aventuras”

Supongamos que los viajes aéreos han llegado a ser tan corrientes y populares como los ferroviarios. La acción de una novela como «La catástrofe del dirigible Beltagose», original de Will Mac Morrow, ya conocido de los lectores de la prestigiosa revista «Aventuras», y que se desarrolla en un año cualquiera, con tal de que sea posterior al en que vivimos de 1929, tendría ya el interés natural de una novela que podría llamarse de anticipación. La vida en los grandes trasatlánticos aéreos está magistralmente descrita en esta novela, cuya acción llega al punto culminante con la catástrofe que origina el choque terrible con el rayo y la consiguiente vertiginosa caída en una isla desierta.

## Flor de Lis

Tintura muy practica y económica

Tiñe rápidamente las canas, hace desaparecer las caspas e impide la caída del cabello

Véndese a cinco pesetas el franco en droguerías y perfumerías. Y en casa del depositario

### Eugenio de Bustos

Droguería y Perfumería Calle Granada, 35 37 - Almería

Número de doce páginas

## Dr. RAFAEL ARAEZ

Médico Oculista del Hospital Provincial  
Consulta de 10 a 1 y de 3 a 5  
BULEVAR, 79, pral.

## DR. EDUARDO PÉREZ CANO

DEL HOSPITAL PROVINCIAL  
Consulta especial de enfermedades venéreas y sifilíticas.  
Análisis de sangre, esputos, orina y demás productos patológicos  
Tratamiento antirrábico completo  
Consulta: Eduardo Pérez, 7

## A. Vizcaino

DENTISTA  
Consulta de 10 a 12 y de 3 a 5  
Conde Ofalia, 20 pral.

# Baviera

LA MEJOR

# Cerveza

TIPO

# Pilsen

# DIANA

Baños templados.

# Elkin

# Estomacal

de Saiz de Carlos

Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo, porque quita el dolor, las acedias, las diarreas en niños y adultos, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre, curando las enfermedades del

# ESTÓMAGO

# e INTESTINOS

Venta: SERRANO 30, farmacia, Madrid y principales del mundo

# INFORMACIÓN TELEGRÁFICA Y TELEFÓNICA

## De nuestro servicio especial

### Mas noticias DE AVIACION

Madrid, 4

#### Los delegados extranjeros

Han comenzado a circular en Madrid los automóviles destinados a la Sociedad de Naciones.

La representación francesa pidió en el Hotel Ritz se le montara un aparato telegráfico para comunicar directamente con el ministerio de Negocios a lo que se accedió.

Además de los delegados del Japón, llegaron los de Rumania, Cuba y otros americanos.

También comenzaron a llegar los periodistas extranjeros.

#### Despacho con el Rey

Hoy estuvieron en Palacio despachando con el Rey el Presidente general Primo de Rivera y el ministro de Hacienda señor Calvo Sotelo.

Don Alfonso firmó varios decretos sobre concesión de créditos.

#### Una nota oficiosa

En la presidencia se ha facilitado a la prensa una extensa nota oficiosa, en la que se rechazan las insidias que contienen las «Hojas Libres» que se envían frecuentemente a los Cuarteles.

El último número se dedica a repasar la obra económica de la Dictadura, suponiendo también que los hijos de los generales Primo de Rivera y Martínez Anido marcharon retribuidos a Norteamérica.

También dirige ataques a don Juan March.

Este—dice—se reivindicó ante los tribunales y puso siempre su fortuna a disposición de los diversos fines patrióticos y benéficos.

Lea usted

'La Crónica Meridional'

Madrid, 4

#### Aviadores franceses en Sevilla

Comunican desde Sevilla, que los aviadores franceses que han llegado a aquella capital y que desde ella se proponen emprender un vuelo directo a Nueva York, están siendo muy agasajados.

De estos aviadores de la nación vecina, Couduret habla perfectamente el español.

Este, a preguntas de los periodistas, ha manifestado que piensan salir para su vuelo trasatlántico cuando reciban favorables informaciones meteorológicas, para cuyo efecto lo tendrán todo convenientemente dispuesto.

Han elogiado grandemente la pista de despegue que en el aeródromo de Tablada se construyó para el «Jesús del Gran Poder».

Estos pilotos, acompañados de otros españoles, realizarán una excursión en automóviles a Cádiz.

Llegó el mecánico francés, que procedió acto seguido a la limpieza del aeroplano y su revisión minuciosa.

El jefe del aeródromo de Tablada ha puesto a disposición de los aviadores franceses cuanto les precise.

Ha ordenado igualmente se monte una guardia de vista para custodiar el aparato en el que se proponen realizar su vuelo trasatlántico los citados pilotos franceses.

#### Regresa un mecánico español

El mecánico español Cortés que tuvo a su cargo el cuidado del «Jesús del Gran Poder», ha regresado de su viaje.

#### Un ruego del Aéreo Club de Andalucía

El Presidente del Aéreo Club de Andalucía ha dirigido al general Primo de Rivera un

telegrama en el que le ruegan y suplican sea Sevilla la primera población española que reciba a los capitanes Jiménez e Iglesias después de su viaje a América.

Igualmente solicitan que el «Jesús del Gran Poder», quede en la Sala de Aeronáutica de la Exposición.

#### Para recibir a los aviadores

La Dirección general de Aeronáutica ha ordenado que varias escuadrillas de hidroaviones salgan a esperar al crucero «Almirante Cervera» para escoltarle hasta Cádiz, como homenaje a los aviadores capitanes Jiménez e Iglesias.

Estos se trasladarán a Sevilla y probablemente a bordo del avión «Jesús del Gran Poder», después de limpiarlo en los talleres de Construcciones Aeronáuticas.

Si esto no pudiera hacerse, los señores Jiménez e Iglesias irán a Sevilla para asistir a los homenajes que se les tienen preparados, volviendo a Cádiz para recoger el avión y llegarán a Madrid a bordo del «Jesús del Gran Poder».

Acudirán a recibirles a Getafe, el Rey y el Gobierno y permanecerán cuatro o cinco días, para recibir los agasajos y seguirán a Barcelona.

Se cree posible que el viaje desde Cádiz a Sevilla lo hagan a bordo del hidro «Numancia», tripulado por el comandante señor Franco.

El capitán señor Iglesias dará una conferencia en Sevilla sobre el vuelo realizado.

#### El hidro «Numancia»

Hoy se hicieron cargo del hidroavión «Numancia», oficialmente, los señores Franco, Gallarza y Ruiz de Alda.

El hidro marchó a Los Alcázares y volverá el día siete a Cádiz.

#### En honor de los aviadores

Dicen de Cádiz que para recibir a los aviadores capitanes Jiménez e Iglesias llegarán las autoridades sevillanas.

El ministro de Marina señor García Reyes anunció por radio que se detendrá algunas horas para realizar una visita a los Astilleros.

#### Manifestación de los aviadores franceses

Participan de Sevilla que los aviadores franceses han declarado que no piensan batir ningún record. Unicamente aspiran a hacer el vuelo de Lindberg en sentido inverso, permaneciendo 35 horas en el aire.

Durante el vuelo se alimentarán con plátanos y café.

Suponen que tardará en salir cinco o seis días.

#### Hidroaviones a Roma

El día 19 del actual saldrán de Tarragona dos hidroaviones, llevando a veinte sacerdotes que se proponen asistir a las fiestas que se celebrarán en el Vaticano.

## De Provincias

Madrid, 4.

#### Gitanillo de Triana sigue grave

Un despacho de Sevilla participa que el diestro Gitanillo de Triana sigue en la casa de socorro gravemente herido, a causa del accidente de automóvil.

Se dá por seguro que perderá todas las corridas de toros que tiene firmadas, las cuales suponen unos 50.000 duros.

El padre de Gitanillo sigue mejorando de las graves lesiones sufridas.

Ha sido encarcelado el chófer, causante del vuelco del automóvil.

#### Una nota de Asuero

Telegrafian de San Sebastián, que el doctor Asuero ha enviado una nota a la prensa participando que facilitará el acceso a su clínica a todos los médicos que lo soliciten.

El régimen de admisión seguirá por turno riguroso.

señalado los lunes, mié-  
y viernes para operar en  
Hospital de la Cruz Roja a  
de diez médicos.

constitución del crimen.-  
Este delito reveló tranqui-  
dad

de Barcelona que an-  
te del distrito de la Con-  
se reconstituyó el cri-  
cometido en la persona  
comerciante don Pablo Ca-  
en la calle de Ortea.

autor del asesinato Ri-  
dió amplísimos detalles  
mo agredió y remató al  
Casado y la forma de des-  
cario, demostrando que  
macabra operación nadie  
dicho reveló gran tran-  
quid.

rollado por un auto

bien dicen de Barcelo-  
na en la calle de Santana  
omovil arrojó al juez  
distrito del Hospital don  
manas, dejándolo grave-  
herido.

**Extranjero**

Madrid, 4

ase de un momento a  
el nuevo Gabinete

de Londres que se  
seguro que de un momen-  
to será formado el nue-  
v Gabinete, pues Macdonald  
ha preparado la lista.

empleados del Rey

motivo del cumpleaños  
de Jorge V, en varias ciu-  
dades han celebrado gran-  
des fiestas, apareciendo casi  
en los balcones de los edi-  
ficios engalanados.

residencia del Rey, en  
la banda de música  
situó debajo de las ven-  
de la alcoba del Sobera-  
no un concierto a éste.

de 24 horas en

Paris se han reunido los  
que constituyen la  
del Trabajo, acordando  
unanimidad declarar la  
durante 24 horas para  
de los funcionarios del ramo de  
operaciones.

la campaña anti-  
alcohol en Méjico

gobierno mejicano ha pu-  
blicado un decreto declarando  
terminado la campaña  
alcohol.

este motivo y en la mis

ma citada disposición queda  
autorizado el regreso de los  
sacerdotes que estuvieran des-  
terrados.

Igualmente se celebrará el  
culto católico en todos los tem-  
plos de la nación mejicana.

PERPEN

**VIAJEROS.**

Ayer tarde regresaron de Mur-  
cia, los ingenieros agrónomos je-  
fes de las Estaciones Sericolea y  
de Ensayo de Semillas, don Fran-  
cisco Aguayo y don Angel Lopez.

—Esta noche en el tren expre-  
so, regresará de San Sebastian y  
Madrid el médico especialista en  
enfermedades de garganta, nariz  
y oídos don Antonio Ramirez Sán-  
chez.

—Ha regresado de Barcelona,  
donde marchó en comisión de ser-  
vicio, el Agente de Vigilancia de  
primera clase don Nicolás Balle-  
ster.

**“Boletín Oficial”**

Extracto del correspondiente a  
día 1.º de Junio:

Transcribe la Real orden que la  
«Gaceta» del 29 del pasado inser-  
ta sobre la obligación que tienen  
las Delegaciones de Hacienda de  
liquidar el 25 por ciento de los  
emolumentos sanitarios con des-  
tino a los Institutos de Higiene.

—Bando del Gobierno civil de  
esta provincia sobre plagas del  
campo.

—Aprobando el expediente de  
deslinde de las vías pecuarias del  
término de Viator.

—Idem del término de Gádor.

—Idem idem de Santa Fé de  
Mondujar.

—El encargado de Pesas y Me-  
didas anuncia la comprobación y  
marcas periódicas de ellas en Ve-  
lez Rubio los días 11, 12, 13, 14,  
15 y 16 del presente.

—La Administración principal  
de Correos anuncia para el día 27  
la subasta para la conducción de  
la correspondencia desde la esta-  
ción del ferrocarril a la Principal  
citada.

—Edictos de los Juzgados de  
Almería y Tijola.

—Idem de los Ayuntamientos  
de Urracal, Gergal, Zurgena, Mo-  
jacar, Turre y Purchena.

—La Diputación provincial ter-  
mina la publicación del escalafón  
general definitivo de sus funcio-  
narios.

**BOTICA CENTRAL**

DEL LICENCIADO

**JOSÉ PÉREZ LÓPEZ**

Productos químicos y farmacéuticos. Preparaciones galé-  
nicas. Específicos nacionales y extranjeros. Aguas mine-  
rales. Ortopedia. Algodones, gasas y vendas antisépticas

Servicio esmerado y económico

REAL, NÚM. 15.—ALMERIA

Número de ocho páginas

**EL TIEMPO**

**Boletín meteorológico**

Las observaciones efectuadas  
ayer en el Observatorio Meteoro-  
lógico (Estación Sismológica) del  
Servicio Meteorológico Nacional,  
dieron el siguiente resultado:

Presión media del día . . .	761'8
Temperatura máxima . . .	29'2
Idem mínima . . . . .	16'6
Idem media . . . . .	22'9
Idem máxima al sol . . .	31'2
Humedad relativa media .	69
Evaporación en 24 horas .	4'0
Lluvia en 24 horas . . .	0'0
Viento dominante . . . . .	S.W.
Fuerza en metros por se- gundo . . . . .	8'0
Nubosidad . . . . .	casi despejado
Nota del Observatorio Central.	
—Buen tiempo. Calor.	

**Espectáculos**

**En Cervantes**

Películas para esta noche:  
En dos partes, «Sin padre que  
le guie» y en 5 partes, «La senda  
dorada».

**GACETILLAS**

**Un hidroavión**

Ayer tarde, a las cuatro, evolu-  
cionó por Almería a escasa altu-  
ra, un hidroavión destinado al  
servicio de la armada española.

El hidro, que era el «Dornier  
15», procedía de la base de Los  
Alcázares, realizando maniobras.

Cuantos presenciaron la llega-  
da del aparato creyeron que iba  
a amerizar en la bahía, pero des-  
pués de evolucionar continuó su  
vuelo con rumbo a levante.

**Oposiciones entre Veterina-  
rios**

Por el Ministerio de la Goberna-  
ción se ha publicado en la «Gace-  
ta» de 2 del corriente, una real  
orden, disponiendo que por la Di-  
rección general de Sanidad se con-  
voque a oposición entre Veterina-  
rios para proveer las plazas de je-  
fes de las Secciones de Veterina-  
ria de los Institutos provinciales  
de Higiene.

**Sobre el decomiso de bacalao**

Por la Junta provincial de Abas-  
tos se ha dirigido oficio al Ayun-  
tamiento, reclamando los antece-  
dentes relacionados con el deco-  
miso de 294 kilos de bacalao, efec-  
tuado el día primero del corrien-  
te por la Delegación Municipal de  
Abastos, para resolver en conse-  
cuencia e imponer la sanción que  
corresponda.

**Un lesionado**

Julio Rodríguez López ha de-  
nunciado en la Comisaría que en  
el día de ayer fué maltratado de  
obra por Agustín López Andujar  
(a) Nicola, en unión de Luis Cle-  
mente (a) Bérules y un gitano, ha-  
biéndole causado el Nicola lesio-  
nes leves que le fueron curadas  
en la casa de socorro.

**Se alquila**

Piso bajo, calle Real 33, (Cua-  
tro Calles). Garage para tres co-  
ches, calle Marín 22. Local con  
tres puertas de hierro para tienda  
u oficina, calle de Mendez Nú-  
ñez 10. Razón: Calle de Guzmán 2.

**Una sustracción**

En la Comisaría de Vigilancia  
ha denunciado Carlos Navarro  
Verdú, en nombre de don Luis Vi-  
laplana Puchó, la sustracción de  
dos enchufes eléctricos en el pue-  
sto de helados que tiene estableci-  
do en la Puerta de Purahena.

**Dr. J. Esteban Navarro**  
Especialista en enfermedades de  
**OIDOS, NARIZ Y GARGANTA**  
Consulta: de 11 a 12 y de 4 a 6  
Conde Offalia núm. 22, pral. dcha.

**Compañía Trasmediterránea**  
BARCELONA



Servicios establecidos en el puerto  
de Almería por los vapores de esta  
Compañía.

**Línea Almería-Melilla-Ceuta**  
Llegada a Almería todos los lunes,  
Salida para Melilla-Ceuta todos lo  
martes.

**Línea Almería-Melilla-Orán**  
Llegada a Almería todos los jue-  
ves. Salida para Melilla-Orán, todos  
los sábados.

**Línea Barcelona-Africa-Canarias (quincenal)**  
Llegada a Almería los Miércoles 1  
15 y 29 de Mayo; 12 y 26 de Junio. Sa-  
lida para Málaga, Ceuta, Cádiz y Ca-  
narias el mismo día.

**Línea Barcelona-Sevilla-Bilbao**  
Llegada a Almería, procedente de  
Barcelona, todos los lunes. Salida pa-  
ra Bilbao el mismo día, con escala en  
Melilla, Ceuta, Sevilla, Cádiz, Huel-  
va, Villagarcía, Vigo, Coruña, Gijón,  
Santander y Pasajes.

Llegada a Almería procedente de  
Bilbao, todos los lunes. Salida para  
Barcelona el mismo día, con escala  
en Cartagena, Alicante y Valencia.

Para todos los servicios se admiten  
carga y pasajeros.  
Para más informes sus Agentes-  
Delegados:  
**Hijo de Ricardo Jiménez, S. en C.**  
Príncipe, 75

**Instituto Dental**  
ESPECIALIDAD EN LA FABRICA-  
CIÓN DE TODA CLASE DE  
APARATOS PARA LA BOCA  
**ALFONSO TRIVIÑO**  
MÉDICO-DENTISTA  
Méndez Núñez 8 y Reyes Católicas 13  
TELÉFONON ÚMERO 4.



**Material  
fotográfico  
y para  
pintura  
a tística**

Inmenso surtido de la mejor cali-  
dad a la mitad de precio.  
**EUGENIO DE BUSTOS**  
Calle de Granada 35 37.  
ALMERIA

# Débiles Elíxir Callol da Vida y Juventud

Es } rápido  
científico  
agradable

## La dentición de los niños se facilita grandemente administrándoles la Denticin Moreno

La DENTICINA MORENO es un excelente remedio para combatir las afecciones del estómago y vientre de los niños. La DENTICINA MORENO es un hercúleo remedio para combatir los accidentes peligrosos de la dentición. Es tan agradable al paladar como la leche, por la que los niños la toman con verdadero placer. La DENTICINA MORENO cura los vómitos y diarreas, facilita los brotes y desarrollo de los dientes; evita el picor de las encías, haciendo desaparecer la baba, suprime la fiebre (calentura), combate los ataques de alferreca y en general todos los accidentes que lleva consigo el periodo de la dentición. La DENTICINA MORENO, nutre y fortifica a los niños, permitiendo el uso de la misma una alimentación reparadora que sin este eficaz medicamento no podrían soportar los estómagos debilitados.—Para su administración a la instrucción que acompaña al frasco. Como garantía exigir mi firma y rúbrica en las etiquetas y garganillos de los frascos.

De venta en todas las farmacias y droguerías

Depósito general: Farmacia y Laboratorio de J. MORENO CALVACHE, Camachos, 26, MURCIA. Depósito para la venta en Almería: Farmacia de DON JOSE ENCISO



TODO EL TABACO ES HABANO USANDO PAPEL ZIG-ZAG

### NO DESESPERE

curará su blenorragia reciente crónica, sin nadie enterarse, con SECRETOL, tratamiento mixto moderno. Venta: Romero y Farmacias.

A. Ramírez Sánchez  
MÉDICO ESPECIALISTA  
GARGANTA, NARIZ Y OÍDOS  
Glorieta de San Pedro, número 1



### Vapores Correos Franceses

De la Société Générale de Transports Maritimes à Vapeur et Lloyd Latino

Servicio rápido y directo por los puertos de Almería y Málaga para el transporte de pasajeros con destino al Brasil, Uruguay, Argentina por los magníficos trasatlánticos de gran tonelaje cuatro hélices y telegrafía sin hilos

Alsina, Mendoza, Plata, Formosa, Valdivia, Florida y Pincio  
VALDIVIA Saldrá de Almería el 12 de Junio de 1929, para Rio de Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.  
ALSINA Saldrá de Almería 22 de Junio, de 1928 para Rio de Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.  
MENDOZA Saldrá de Almería el 1 de Julio de 1929, para Rio de Janeiro, San O Montevideo y Buenos Aires.

De 10 años cumplidos, un entero 527'50 pesetas incluido impuestos.  
De 2 años a 10 sin cumplir un medio 267'50 id. id.

Admitiendo carga en bodega ordinaria y en frigorífico y pasaje en Cámara de primera, segunda clase intermedia y tercera clase, haciendo escala en Dakar para abastecerse de carbón y agua, siendo la duración probable del viaje 15 días.

Las Cámaras de primera y segunda de dichos buques están montadas con todo el lujo y las comodidades que requieren los adelantos modernos tienen espaciosos salones, alumbrado eléctrico y el trato es inmejorable. Amplios salones comedores para alojamiento de tercera clase.

Carteras especiales de 3.ª clase de 2, 4 y 8 literas con un suplemento de 35 ptas. por plaza  
Para los de tercera clase comida a la española

AVISO IMPORTANTE.—Los pasajeros que se dirijan al Brasil tienen que visitar las carteras en Cádiz.

Para obtener plazas en estos Vapores Correos hay que solicitarla, con tiempo. Los manifiestos de pasajes se cierran dos días antes de la salida del vapor, si no se han cubierto las plazas asignadas a este puerto.

Todos los meses una salida de buques directos para Marsella  
Partida libre para sus consignatarios H. JOE DE RICARDO JIMÉNEZ, (S en C.)  
B. Puente, 75.—ALMÉRÍA y Cortina del Muelle, 21 y 23 Málaga.



### Compañía Trasatlántica de Barcelona Antes A. López y Compañía

VAPORES CORREOS ESPAÑOLES  
Para Montevideo y Buenos Aires, con escala en Málaga, Cádiz y Tenerife saldrá del puerto de Almería el día 6 de Junio magnífico vapor

Infanta Isabel de Borbón

Amplio salón, comedor para los pasajeros de tercera clase y camarotes especiales de 4, 6 y 8 literas pagando un suplemento de pesetas 35 por plaza.  
Para Nueva York y Habana, saldrá del puerto de Málaga el día 17 de Junio el nuevo y rápido vapor

Magallanes

con escala en Cádiz y Vigo.  
Para Puerto Rico La Guayra Puerto Cabello, Curacao, Puerto Colombia, Cristóbal saldrá del puerto de Málaga el día 25 de Junio, el magnífico vapor

Manuel Arnús

con escalas en Cádiz y Canarias.  
Estos vapores admiten carga y pasaje para los mencionados puntos y en Agencia de Almería se facilita pasaje para los mismos.  
Para más informes, dirigirse en Almería a la Agencia de la Compañía en la antigua calle del General Segura, 2, bajos.

### Dr. SERAFÍN TORRES

de la Beneficencia Provincial

Enfermedades de la mujer y partos

Consulta de 2 a 4. Paseo del Príncipe, 32.

Visite en Madrid el

HOTEL DE VENTAS

donde en dos minutos

y a precios baratísimos puede usted adquirir todo el mobiliario y cuanto necesite para su casa.

HOTEL DE VENTAS

MUEBLES NUEVOS 34, ATOCHA, 34 MADRID MUEBLES DE CASAS ENTRADA LIBRE